
N. del Reg. 16
                        

COMUNE  DI   SASSARI
Deliberazione del Consiglio Comunale

OGGETTO: NUOVO  STATUTO  DEI  CONSORZI  DELLE  STRADE  VICINALI  –

APPROVAZIONE.                                                                                                   

Sessione straord. urgente convocazione prima seduta pubblica

  L’anno duemiladodici addì ventisette del mese di marzo
 

 in Sassari e nella sala delle adunanze del Consiglio previ avvisi, diramati a termini di regolamento,

si è riunito il Consiglio di questo Comune e sono intervenuti i Signori:

Pres. Ass. Pres. Ass. Pres. Ass.

Aiello Isidoro Cesare P - Fadda Giovanni M. P - Satta Dario P - 

Alivesi Manuel P - Foe Michele P - Scanu Paolo P - 

Ara Domenico R. P - Frau Piero P - Scavio Sergio P - 

Bazzoni Pierpaolo P - Ganau Gianfranco (Sindaco) - A Sechi Massimo P - 

Bisail Marco A. - A Isetta Giovanni P - Serra Gian Carlo - A 

Campus Simone P - Mameli Gianpaolo P - Tedde Gian Gregorio - A 

Canalis Ottaviano P - Manunta Giampaolo P - Tetti Raffaele P - 

Cardin Antonio - A Panu Paolo Piero P - Ughi Esmeralda - A 

Carta Efreem Fabio P - Pinna Gavino P - Uneddu Giampiero P - 

Carta Giancarlo - A Pisanu Luigi P - 

Sono presenti tutti gli Assessori.
Chessa Luciano P - Piu Antonio P - 

Cossu Antonio P - Rotella Giancarlo P - 

Costa Giovanna P - Ruggiu Roberto P - 

Deroma Antonio P - Salis Pierluigi P - 

Desole Antonio N. P - Sanna Antonio Gavino P - 

Era Francesco P - Sanna Giacomo - A 

       PRESIDENTE Signor Luciano Chessa – Dott.ssa Giovanna Costa

       SEGRETARIO Dott.ssa Antonietta Sanna



Il Presidente, in continuazione di seduta, pone in trattazione l'argomento in oggetto e
cede la parola all'assessore  alle strade vicinali Zirattu per l'illustrazione.
L'Assessore alle strade vicinali Zirattu illustra la proposta di deliberazione.
Nel  corso dell'intervento dell'assessore alle  strade vicinali  Zirattu,  entra  in  aula  il
consigliere Tedde e rientra il consigliere Cardin.
Il Presidente  dichiara aperto il dibattito.
Intervengono: il consigliere Rotella (nel corso dell'intervento del consigliere Rotella,
entra  in  aula  il  Sindaco);  il  consigliere  Campus  (nel  corso  dell'intervento  del
consigliere Campus, assume la presidenza la Vicepresidente Costa); il  consigliere
Pisanu (nel corso dell'intervento del consigliere Pisanu, entra in aula il consigliere
Bisail); il consigliere Cardin; il consigliere Era (nel corso dell'intervento del consigliere
Era, entra in aula il consigliere Giancarlo Carta); il consigliere Fadda; il consigliere
Desole.
La  Vice  Presidente  Costa,  poichè  nessun  altro  Consigliere  chiede  di  intervenire,
dichiara chiuso il dibattito e cede la parola all'assessore Zirattu per la replica finale. 
L'Assessore alle strade vicinali Zirattu svolge la replica.
Per  il  contenuto  dell'illustrazione,  del  dibattito  e  della  replica  si  rinvia  alla
registrazione su supporto informatico che costituisce documentazione amministrativa
ai sensi dell'art. 49 del regolamento sul funzionamento del Consiglio comunale.
La Vice Presidente Costa apre la fase delle dichiarazioni di voto.
Il Consigliere Desole sostiene che l'assessore Zirattu “di fatto non ha detto nulla di
contraddittorio” rispetto a quanto dichiarato dal proprio gruppo, in quanto non si è
parlato di una pratica che non conoscevano o detto qualcosa di “ostativo”, ma è stato
detto  che,  in  un  “momento  di  riordino”  dove,  come  detto  dall'Assessore,  il
regolamento  rappresenta  un  “primo  passo”,  ci  si  aspettava  delle  modifiche  “più
sostanziali  e  più  importanti  che portassero  ad  un maggior  controllo  di  gestione”.
Sembra, infatti, che vi sia stato un “contatto” non con tutti i Consorzi ma solo con una
parte di questi; che manca una sede più adeguata rispetto a quella attuale; anche
che il nuovo regolamento non modifica il numero dei consorzi, non rende più “snella,
più rapida e più incisiva” l'azione dell'Amministrazione e non rende più facile una
“progettazione”.  Sostiene  di  essere  d'accordo  con  l'Assessore  nel  voler  la
ristrutturazione dell'agro e la sua viabilità, ma, a nome del proprio gruppo, ribadisce
che il regolamento “sostanzialmente” non apporta delle modifiche, pertanto annuncia
il voto contrario.
Il Consigliere Campus riferisce che durante i lavori della commissione si è convenuto
su alcune criticità,  senza,  però,  riuscire  a individuare in  maniera unanime le  “vie
d'uscita”.  Allo  stesso  modo si  è  data  interpretazione  differente  alla  soluzione  da
adottare rispetto  alla  necessità,  condivisa da tutti,  di  esercitare maggiori  controlli.
Sostiene di avere piena convinzione che non sempre “un tentativo di razionalizzare
semplifica le cose” e che “appesantire le regole semplifica e favorisce il risparmio
della pubblica amministrazione”. Sottolinea che in questo momento non “ci sono le
condizioni perchè l'amministrazione sia di aiuto ai consorziati e alle strade vicinali”  e
che  si  è  scelto  di  cercare  “la  loro  collaborazione,  incentivando  l'uso  di  persone
qualificate con questi famosi 700 euro” utilizzati per la gestione della segreteria a
favore della gestione contabile dei consorzi e degli utenti. Dichiara il voto favorevole
a nome del gruppo del PD.
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Il Consigliere Canalis annuncia il voto di astensione a nome del proprio gruppo in
quanto  l'Assessore  ha  parlato  “solo  di  un  primo  passo  verso  il  riordino  del
Consorzio”;  sostiene  che  non  si  può  votare  contro  in  quanto  è  chiara  la  buona
volontà e l'impegno di voler riorganizzare i Consorzi, però, “di fatto”, non c'è stato
nessun cambiamento se non un “atto dovuto” riguardo l'adeguamento alle normative
regionali.  Afferma che il  voto di  astensione rappresenta ”una linea di  credito e di
fiducia all'Assessore per una vera e concreta riorganizzazione dei consorzi”.
Il Consigliere Cardin afferma di non essere soddisfatto dalla risposta dell'Assessore,
ma di prendere “per buono” che si è fatto un primo passo in avanti.  Osserva che si
dovrà parlare di una riorganizzazione e di una riduzione dei consorzi “improntata in
termini di efficacia e di efficienza”. Domanda all'Assessore per quale ragione viene
utilizzata una strada privata per un servizio pubblico, precisa che si tratta “dell'ultima
volta che lo sollecito in Consiglio” e che i cittadini devono ottenere una risposta in tal
senso, poiché un servizio pubblico, quello del gas, viene svolto in una strada privata
“che è a carico dei cittadini”. Dichiara il voto di astensione del Psd.AZ.
Il Consigliere Rotella, annunciando il voto favorevole, si rivolge a tutti  i Consiglieri
sottolineando che non si tratta di un regolamento ma di uno Statuto e che le due
cose sono completamente diverse in quanto lo Statuto “sancisce che i Consorzi delle
strade  vicinali  esistono”,  mentre  i  regolamenti,  successivamente,  ne  regolano
l'attività.  Sostiene che non si  deve fare confusione in quanto lo Statuto è il  testo
aggiornato visto in Commissione, poichè recepisce una nuova normativa alla quale
l'Amministrazione comunale ha dovuto conformarsi,  mentre il  regolamento “non è
fattibile”  per quanto riguarda i  Consorzi,  “essendo essi  stessi  autonomi nella loro
attività”. Afferma che si potrà “prevedere chiaramente” la riduzione dei Consorzi, la
quale comporta un lavoro “certosino” perchè si tratta di “accorpare territori e luoghi”
della Città.  Rivolgendosi  all'Assessore,  sostiene che bisogna procedere in questo
senso affinchè si arrivi ad avere un servizio adeguato.
La Vice Presidente Costa, poichè nessun altro Consigliere chiede di intervenire per
dichiarazione di voto, invita il Consiglio a deliberare.  

IL CONSIGLIO COMUNALE

VISTA  la  proposta  n.  43  del  9  gennaio  2012  di  cui  all’oggetto,  illustrata
dall’Assessore ai consorzi; 
PREMESSO  che  l'attuale  Statuto  dei  consorzi  delle  strade  vicinali  presenti  nel
territorio comunale costituiti ai sensi del D.Lgt. del 1 settembre 1918 n. 1446 risulta
ormai datato e superato anche a causa del sopraggiungere di nuovi istituti normativi; 
CHE gli organi direttivi dei vari consorzi hanno più volte evidenziato la necessità di
rivedere alcuni istituti previsti nel vigente statuto, per meglio disciplinare l'attività degli
organi consortili; 
CHE la L.R. n.  3 del  5 marzo 2008 art.  7 comma 26, modificando il  precedente
regime per ciò che attiene al controllo di legittimità sugli atti dei consorzi nonché al
controllo sugli organi dei consorzi, attribuisce al Comune detto controllo secondo le
procedure di cui alle  leggi regionali 23 ottobre 1978, n. 62 e s.m.i. e 13 dicembre
1994, n. 38 e s.m.i.;  
CHE gli stessi presidenti dei consorzi hanno manifestato la necessità di prevedere un
contributo  per  le  spese  di  gestione,  oltre  al  normale  contributo  finalizzato  allo
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svolgimento dei compiti di istituto già attribuito in base al vigente quadro normativo in
materia;   
CHE al riguardo, a seguito di diversi incontri e riunioni con i vari rappresentanti dei
consorzi  è  stato  elaborato  dal  Settore  Progettazione  Direzione  L.L.P.P.  e
Manutenzioni del patrimonio comunale un nuovo schema di statuto; 
VISTO il  nuovo schema di  statuto  disciplinante  l'attività  dei  consorzi  delle  strade
vicinali presenti nel territorio comunale e costituiti ai sensi del D.Lgt. del 1 settembre
1918 n. 1446; 
DATO ATTO che le principali novità in esso contenute sono le seguenti: 
➢ previsione di un contributo comunale annuale dell'importo massimo di € 700,00

(per ciascun consorzio) per le spese di gestione (art.  7 comma 1 lett.  b),  da
erogarsi  previa  verifica  della  concreta  disponibilità  finanziaria  e  mediante
l'iscrizione di apposita partita al bilancio dell'Ente;  

➢ facoltà dei  singoli  consorzi  di  dotarsi  di  un regolamento interno (art.  9 ultimo
comma);   

➢ nuova disciplina del regime dei controlli (attribuiti ora al Comune ed in particolare
al  Segretario  generale)  sulla  legittimità  degli  atti  adottati  e  sull'operato  degli
organi dei consorzi (art. 29) in attuazione di quanto previsto dall'art. 7 comma 26
della L.R. n. 3 del 5 marzo 2008;  

DATO ATTO che le circoscrizioni non hanno espresso alcun parere sulla proposta in
oggetto;
VISTO il  parere favorevole espresso dalla 1a commissione consiliare permanente
nella seduta del 23 marzo 2012;  
VISTO il D.Lgt. del 1 settembre 1918 n. 1446 convertito con L. 17 aprile 1925 n. 473;
VISTA la L. 126/1958 sulla classificazione delle strade comunali; 
VISTO il D.Lgs. 285/1992 (“Codice della strada”); 
VISTE le Leggi regionali nn. 62/1978, 38/1994 e 3/2008; 
VISTO  l’art.  42  del  D.Lgs.  267/2000  riguardante  le  competenze  dei  Consigli
comunali;
DATO  ATTO  che  sulla  proposta  è  stato  espresso  il  parere  favorevole  del
responsabile del servizio sulla regolarità tecnica e del responsabile di ragioneria sulla
regolarità contabile;

VISTO  l'esito  della  votazione,  espressa  per  alzata  di  mano  ed  accertata  con
l'assistenza degli scrutatori Salis, Piu e Pisanu, presenti 33 (essendo entrati in aula il
Sindaco e i consiglieri Tedde, Cardin, Bisail e Giancarlo Carta ed essendo usciti il
Presidente e i consiglieri Bazzoni, Tedde, Frau e Alivesi); votanti 27; favorevoli 22;
contrari 5: i consiglieri Pisanu, Uneddu, Desole, Fadda e Giancarlo Carta; astenuti 6:
i consiglieri Foe, Era, Cardin, Cossu, Canalis e Bisail)

D E L I B E R A
1. Di approvare per i motivi esposti in premessa, il nuovo statuto dei consorzi delle

strade vicinali presenti nel territorio comunale e costituiti ai sensi del D.Lgt. del 1
settembre 1918 n. 1446 convertito con L. 17 aprile 1925 n. 473;  

2. Di  dare atto che l'approvazione del  nuovo statuto comporta ad ogni effetto di
Legge la caducazione del vigente statuto. 
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Letto, approvato e sottoscritto.

        IL PRESIDENTE IL SEGRETARIO GENERALE

Pubblicata all'albo del Comune dal ...................................... al ..........................................

senza opposizioni.

Sassari, lì ……………………………

IL SEGRETARIO GENERALE

Letto ed approvato in seduta del ............................................

con deliberazione N. ........................
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Del che si è redatto il presente verbale

IL PRESIDENTE F/TO CHESSA - COSTA

IL SEGRETARIO GENERALE F/TO SANNA

Copia conforme all’originale per uso amministrativo.

IL SEGRETARIO GENERALE

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE

Il  Segretario  sottoscritto  certifica  che  la  presente  deliberazione  trovasi  in  corso  di

pubblicazione  all’albo  del  Comune  per  15  giorni  consecutivi  dal

………………………………….. al …………………………………..

Sassari, lì ……………………………

IL SEGRETARIO GENERALE

6


	Deliberazione del Consiglio Comunale
	OGGETTO:
	Sessione
	straord. urgente



